

**Tagesordnung der Sitzung des FSR Jura am 15.02.2016, 17:00 s. t. Uhr**

**Burgstraße 27, Raum 5.01**

Anwesenheitsliste:

FSR Mitglieder	Franziska Felger	X	Adrian Armbruster		Tunahan Dursun	X
	René Engelhorn	X	Ivane Jijilashvili		Edvard Kachur	X
	Christina März	X	Vildan Akkol	X	Constantin Waechter-Cardell	X
	Jakob Junghöfer	X	Fernando Will	X	Lucas Wissmeyer	X
	Enes Kadir Basal	e				
FSR Mitarbeiter*innen	Lou Gießler	e	Markus Schulz	e	Julius Book	X
	Niklas Hiller	e				
Gäste	Peter Orleth		Julius Kurth			

**A. Begrüßung**

**B. Organisatorisches:**

I. Protokoll: Erst Jakob, dann Lucas, dann Jakob

II. Sitzungsleitung: Vildan Akkol und Jakob Junghöfer

III. Beschlussfähigkeit

X10 von 13 gewählten Mitgliedern -> beschlussfähig

11 von 17 mit Mitarbeitern

IV. TO

Änderungen: /

Verabschieden: Einstimmig

V. Protokoll vom 25.01.2016 verabschieden

Abstimmung: Antrag auf Vertagung von René; Vertagung einstimmig angenommen

**C.**

I.

II.

## **D. Info-Rundlauf**

### **I. Problem der Kommunikation der Formalien Teilnahme an Klausuren für Grundlagenklausuren**

Mit Anmeldung zu den Vorlesungen der Hauptfächer sind die Erstis auch zu den Abschlussklausuren angemeldet. Es wurde kommuniziert, dass dies auch für die Grundlagenfächer gilt. Das war nicht so. Deshalb waren viele Erstis zu ihren Klausuren nicht angemeldet. Desens hat zur Problematik eine sechsseitige Stellungnahme verfasst; Im Ergebnis werden wohl alle Klausuren der Erstis gewertet. Weiterhin wird die Studienordnung wohl auch geändert.

### **II. Exma: Wer putzt die Teller? Wer bringt die Körbe zurück?**

Christina und Jakob

## **E. Hochschulpolitik**

-> Berichte aus Gremien, sofern diese seit der letzten FSR Sitzung getagt haben:

### **I. StuRa-Plenum:**

Wir machen am 08.03. das Essen. Wer? Constantin → Kuskus; Peter → Nudelsalat; Christina → 3 gr. Brote + Aufstriche + 2x Käse + Obst + Schokokuchen + 2x Quark; Vildan → Nudelsalat; Jakob → Rohkost (Möhren + Paprika)

### **II. Fakultätsrat: Bericht**

nächste Sitzung im April

### **III. StuKo:**

nächste Sitzung Anfang April

### **IV. Kürzungen**

keine Neuigkeiten

### **V. Äußerungen von Prof. Rauscher auf Twitter**

- Bericht über Vorgehen des FSR
- Kurze allgemeine Sammlung an Infos für einen gemeinsamen Kenntnisstand
- Option eines Gespräches
- weiteres Vorgehen des FSR

Letzte Woche Freitag haben Studierende sich über die Äußerungen von Herrn Prof. Rauscher auf Twitter beschwert. Eigentlich sollte erst eine interne Abstimmung (nicht zuletzt im FakRat) erfolgen. Allerdings hat ein Student des 3. FS die Äußerungen auf FB gepostet woraufhin eine unsachliche Debatte im Netz entbrannte. Weil die Debatte sich immer mehr aufheizte und die Stimmung kippte haben wir interveniert. Die Informationen wurden gestreut. Es gab Artikel in der LVZ, bei mephisto und in der Zeit. Im Fakultätsrat soll Rauscher als Auslands- und Erasmusbeauftragter abgewählt werden.

Debatte darüber wie der FSR sich verhalten soll: Intensive Debatte über das bisherige Vorgehen.

Debatte darüber ob der FSR eine Pressemitteilung verfassen soll; Vorschlag sich der schon bestehenden PM des StuRa anzuschließen. Vorschlag sich dem Beschluss des Mittelbaus anzuschließen; Vorschlag eine eigenen kurze Positionierung zu verfassen.

Abstimmung: Wer will sich der Stellungnahme der WissMitarbeiter\_innen anschließen? 1X Ja; 0X Enthaltungen; 10X Nein

Wer will sich der Stellungnahme des StuRa anschließen? 10X Ja; 0X Enthaltung; 1X Nein

Der FSR Jura beschließt sich der Pressemitteilung des StuRa anzuschließen.

*Antrag: Der FSR Jura beschließt die Initiative einzelner Mitglieder des Fakultätsrats im Fakultätsrat die Posten des Auslands- und Erasmusbeauftragten neu zu besetzen.*

Kurze Debatte darüber wie Herr Rauscher seine Ämter bislang wahrgenommen hat.

Beschlussfassung: 0X Nein; 1X Enthaltung; 10X Ja

## **F. Wahlen**

- FSR-Wahlen im SoSe - Formular liegt diesbezüglich im Büro

Wer führt die Wahl durch?

Termine: 31.05. und 01.06.; Ein Tag vor der Jurabib (Dienstag), ein Tag am Campus (Mittwoch)

Peter als Gesamtverantwortlicher; Jakob, ggf. Tunahan und Julius als Wahlvorstände

## **G. Internes**

I. Sitzungszeiten und Sitzungstermine: i. d. R. alle 14 Tage Montag 17:00 Uhr s. t.

Nächster Termin 29.02., 17:00

II. Rücktritt René als FSR- Sprecher

- Koordination und Verteilung von Aufgaben:
  - Plenum übernimmt Revision der Projekte. D. h. Kontrolle, ob Fristen und Planungen nach Sinn und Zweck eingehalten werden und notfalls eingreifen.
  - Ebenso sollte die interne Kommunikation geführt werden.
  - Der E-Mailaccount sollte von einer Person federführend kontrolliert werden.
  - Die Kommunikation bzgl. LEO über das Referat für Studienangelegenheiten: Ja
  - Wer kandidiert?

Bürozeiten laufen immer noch so semi. Tunahan übernimmt ab sofort den Freitag.

III. Abstimmung zur Ausrichtung der Exma

Diskussion ob wir die Exma veranstalten wollen. Abstimmung ob der FSR Jura die Exma weiterhin ausrichten soll: 3X Ja, 3X Enthaltung, 4X Nein.

IV. Wer kümmert sich um die Sitzungstermine im SoSe?

-> zu Frau Heyne gehen: wann ist die 5.01 im SoSe frei

Constantin geht zu Frau Heyne. Wir brauchen einen Termin der für die betroffenen FS möglichst passend ist und zu dem ein Raum frei ist.

-> Termine anhand der Vorlesungsübersicht (Heyne) finden, dann abstimmen

V. Kündigung Unibuch?

Franzi kümmert sich.

VI. Vertrag Lehmanns Rene ist dran

VII. Zuarbeit für LEO

Constantin kümmert sich.

## **H. Finanzen**

I. Aktuelles

II. Jahresabschluss

III. Umlaufbeschlüsse

IV. Finanzanträge

1. Kauf von zwei Bürostühlen i. H. v. je max. 350,- € für das hintere Büro → einstimmig angenommen, Julius kümmert sich
2. Anschaffung von zwei neuen Transpondern iHv zusammen max. 80€ → einstimmig angenommen

3. Kauf einer Mehrfachsteckdos iHv max. 15€ → einstimmig angenommen
4. Projektförderantrag M.A.A.R- Dokumentation und Analyse

Das Projekt, für welches ich das Geld beantragen möchte, nennt sich M.A.A.R. - Dokumentation & Analyse. Wir sind eine Gruppe von Studis unsrer Uni (und ein paar weniger Externer), die bereits 2013 einmal damit begonnen haben, Angriffe und Agitation gegen Geflüchtete sowohl chronisch, als auch visuell auf einer Karte (mit Zeitleistenfunktion) zu dokumentieren. Leider versiegte unsere Arbeit damals, doch nun möchten wir das Projekt professioneller neu beginnen. Dazu planen wir den Ausbau der website (die alte findet sich bereits unter <https://www.dok-maar.de> , nur für einen ersten Eindruck, das neue Konzept wird etwas umfangreicher und anders aussehen) mit einem Analysen-Teil. Denn bisherige Chroniken wie die der Amadeu-Antonio-Stiftung sind sehr unvollständig und lückenhaft. Auch fehlen weiterreichende Analysen des Geschehenen, die einen wissenschaftlichen Zugang zu den bedrohlichen Dimensionen rechter Gewalt ermöglichen. Wir streben an, sowohl rückwirkend bis 2012 zu recherchieren als auch tagesaktuell aufzuarbeiten. Wir erhoffen uns so einen umfangreicheren, aber auch zugänglicheren Einblick in die Ausmaße rechter Gewalt, die von nicht unerheblichen Teilen der deutschen Mehrheitsgesellschaft zumindest toleriert wird. Gleichzeitig knüpfen wir durch unser Konzept jedoch auch an ein erstarktes zivilgesellschaftliches Engagement an, welches in Zeiten von Pegida & Co gehäuft zu finden ist. Die Mitarbeit bei M.A.A.R. steht potentiell jeder\_jedem offen und nach einer kurzen Einweisung kann die Mitarbeit bundesweit dezentral, auch von zuhause, erfolgen.

Das gesamte Projekt beschränkt sich nicht auf den digitalen Rahmen sondern wird dazu genutzt, Handreichungen für die politische Bildungsarbeit zu erstellen, es sollen Sensibilisierungs- und Weiterbildungsveranstaltungen konzipiert werden, eine bundesweite Vernetzung aufgebaut/gefördert und Träger/Kooperationspartner in "Problemgebenden" unterstützt werden. Wir werden uns voraussichtlich beim Kollektiv-Festival mit einer Veranstaltung beteiligen und streben für das 2. Halbjahr mehrere Vorträge im gesamten Bundesgebiet an. Auch der Druck von Broschüren, wie sie beispielsweise ChronicLE für Leipzig gemacht hat, streben wir an.

Derzeit befinden wir uns noch bei der Aquirierung der notwendigen Fördermittel. Denn für das Projekt haben wir sehr, sehr hohe Ausgaben (schon allein für die Programmierung der Website benötigen wir 7500€). Ohne die Förderung von Stiftungen und FSRä ist unser Projekt damit schlicht nicht stemmbar. Wir haben bereits einen Antrag bei der Bundeszentrale für politische Bildung gestellt. Dabei können wir - wenn wir die Förderung bekommen - jedoch nur 80% der Kosten abdecken. Die anderen 20% müssen aus Eigen- und Drittmitteln finanziert werden. Neben einem Eigenanteil von ca. 1800€ möchten wir insgesamt ca. 780€ bei universitären Stellen beantragen (detailliert: 380€ Stura, 100€ beim FSR Soziologie, 100€ beim FSR Geo, 100€ beim FSR Jura und eventuell weitere, falls andere absagen). Daher würde ich gern 100€ bei euch beantragen.

Leider bin ich selbst ab Samstag für mehrere Monate in Bielefeld (Praktikum...), aber wenn ihr wollt dass jemand das Projekt persönlich bei euch vorstellt, suche ich nach einem Ersatz :) Es kann bestimmt auch jemand anderes kommen.

Falls du/ihr noch Fragen habt, erreicht ihr mich jederzeit per Mail.

Liebe Grüße,  
Max

Abstimmung die Förderung zu gewähren unter der Bedingung, dass das Projekt zustande kommt. Ob über Spende oder Kooperationsvertrag entscheiden wir sobald wir wissen wann das Projekt zustande kommt: Bei zwei Enthaltungen angenommen.

## **I. Projekte**

IV. Veranstaltungsreihe Recht // überlegt.

Veranstaltungen im nächsten Semester. Auch in Verbindung mit Kollektiv-Festival.

Vier geplante Veranstaltungen: 04.05. Nachrichtendienste / 10.05 europ Asylrecht / 19.05. rechtsphilosophische Aspekte des Asylrechts, Gekoppelt ans Kollektivfestival / Sexualstrafrecht

## VI. Fußballturnier?

- Tunahan und Enes planen ein Fußballturnier für das Sommersemester 2016

Es steht noch kein Termin, weil die Klausurtermine erst heute veröffentlicht wurden. Bis zur nächsten Sitzung liegen Terminvorschläge und Finanzantrag vor.

## V. Party im SoSe

-> Location? Anfrage an Elsterartig erfolgt (Edward)? Wenn nein, Aqua Club?

Edward hat schon angefragt und würde auch die weitere Orga übernehmen. In Kooperation mit Julius. Elsterartig ist grundsätzlich möglich.

→ Julius Ansprechpartner?

Entscheidung in der aktuellen Sitzung

## VI. Erstfahrt

muss diese Woche beschlossen werden

- Ja oder Nein - Entscheidung bis Ende Januar → Stimmungsbild: durchwachsen
- Location?! - Vorschlag Falkenhain
- 60 Personen - davon 12 Betreuer
- Daten: Vorschlag 7. - 9.10.2016
- Teilnahmegebühr ca 40 Euro
- Kosten pP maximal 85€
- Planung übernehmen Fernando, Jakob, Peter, Julius

## VII. Obduktion

Anfrage via Facebook

“Hallo lieber Fachschaftsrat,

mich würde interessieren wann wieder die Möglichkeit besteht an einer Obduktion Teil zu nehmen. Könnt ihr mir weiter helfen?”

→ Lucas schreibt eine Mail an den FSR Medizin

-> hat sich etwas ergeben?

## J. Termine und Sonstiges

I. nächste Sitzung: Vorschlag 29.02.2016

II.